



Forschungsa. 25/11

2/1, Juli 82

82

Verdienter Freund,

Der letzte freundlichen Brief von
 25/11 war nicht lange liegen geblie-
 ben ohne Antwort. Ich hatte zu viel
 Correcturen zu leseij um mich etwas
 nach dem Sie in Peruzzi'sender Zahlrei-
 chen einzusehen. Letzt habe ich das
 gethan, habe aber nichts vermerkt
 zu können. Es sind zu wenig handschriftl.
 penante da, um mit Aufsicht auf
 Erfolg zu suchen, und meine his-
 graphischen Manuskript sind zu we-
 nig zahlreich. Ich lege nun noch einige
 Notizen aus Peruzzi bei, die s.v.
 jetzt stehen und die ich, wie ich
 glaube Ihnen noch nicht gesandt habe.
 Sie werden entstehen, dass die
 Notiz auf ein beschriebenes Blatt
 geschrieben ist. Ich hatte nicht bemerkt,

das die eine Seite des Blattes ein blauer Brief enthielt.

Ich glaute, dass sie viel zu viel Gewicht legen auf die Kritik, die College Städte eines Zeits über Mag. Hoffos, las gelassen hat. Dass das Buch nur und wieder etwas paradox erscheint, kann sie schliesslich nicht Wunder nehmen, da es so sehr gegen den Strom schwimmt. Und des ist ja doch so viel ich mich erinnere der einzige Fall, wo die Kritik der etwas hart angesehen hat. Vorst habe ich immer nur von allen Collegen in Kentfchland und Holland etc. die aller-meisten niedrigen Preissenkungen der Ihre Arbeiten gehört und ich denke, Sie haben nicht Grund genug sich als Kriegsverlierer der deutschen Kritik auszusuchen. Nebenbei sei Ihnen gesagt, dass die Kritiscken Blätter alle zusammen sehr wenig bringen.

Sowohl die Wahl der Recensoren als Richter, als auch die Recensionen selbst, lassen meistens sehr viel zu wünschen übrig. Es kommt gelegentlich vor. Centralblatt sowohl als auch in der Revue critique, zu geschweigen der anderen kleineren Blätter, werden Lippische Gedanken von. - Gedankensallos wollten Sie doch nicht durch Kritikleinen aber Central Blätter der Welt vorre machen lassen. Eine gute Einleitung und wenn Sie in der Haupttheorie bekanntesten erhalten schenkt mir durchaus nichts, um das darauf folgende Werk mit gehöriger Liebe zu setzen. -

Sie fragen mich: Was hatten Sie Rien! wie man nun nur eine solche Haltung aufrechterhalten kann? Ich kann Ihnen nicht gleich antworten. Mit Rien habe ich nichts geteilt, dederselbe

in London lebt, und ungeachtet guter
Freunde gewesen sind. — Ich ver-
muthle, dass irgend eines meiner
calligraphischen Werkenfotos
Ihre zu dem Glauben veranlasst
hat, ich könnte mit Ihnen etwas
leben.

Ihre habe mit des Krieger den-
schen (dorpatschen) Partei in der
Akademie — diese Partei ist in
der Majorität — ein Hochkochen
zu verhindern gehabt, und Ich habe
dabei so gehandelt, wie Ich mehr-
ner liebte, auf my noch zu melden
wurste. Dass mir in Folge dessen
eine sehr bedeutende materielle
Einbuße ^{allein} entstanden ist, da Ich
nun wieder ^{auf} die Dozentenfrage
angewiesen bin, ist schon richtig,
aber die Benutzung des Hochdrif-
fes des stadt. Museumus steht
mir noch wie vor frei ohne jegliche
eine Einschränkung. Die Drucker

Collektoren haben nichts zu thun
mit der Akademie und Ich habe
als Dozent der Universität ebenso
wie Rektor ⁱⁿ j. Lenniger als
als Mitglied d. Academie. — Die
Fortsetzung der Druckes der W.G.
sommerliches allein ist es, die durch
meinen Austritt unterbrochen
wird, aber auch nur so lange, als
die Akademie ununterbrochen
Ihre werde die Arbeit wieder aufnehmen,
sobald ~~vor~~ die betreffende Classe
der Akademie den Wert der Fort-
setzung, oder die Notwendigkeit
der Fortsetzung einsicht. Soviel
Einsicht muss dieselbe doch schlie-
lich zeigen, wenn sie sich nicht
unterbrock flammieren will. Ich
braucht ja nicht orientalist zu
sein, um zu begreifen, das Hochdrif-
fes fortzuführen werden müssen. —
Ich habe nun persönlich nicht die
mindeste Lust mich treten

zu lassen, oder um der materiellen
Vortheile willen meine Arbeitsstunden
und Nebenzugnissen zu ändern, auch
wenn ich um solchen Preis eine halb
diese Freiheit ~~genug~~ der Polizei som-
mehreres erkämpfen kann. Solchen
Worth liegt weder die Polizei som-
mehreres, noch allen anderen Arbeitern,
~~noch~~ auch überhaupt der Wissenschaft
~~wicht~~ bei. Ich verstehe das man
der Leben für die Wissenschaft ein-
setzt, z. B. soll in Afrika oder
Australien fortgeschlagen ~~mit~~ ~~mit~~ aber
wurde sie unproduktiv und kein anderer
die betreffenden Personen (sollte
dass ich mit dem ja eben in Con-
flict gekommen bin) Aber soll
von ihnen mehr chancen zu lassen
die ebenfalls vortheile der Wissenschaft
zu sein ~~sich~~ nehmen, und seine
~~feste~~ ~~fest~~ ~~fest~~ ~~fest~~ ~~fest~~ ~~fest~~ ~~fest~~ ~~fest~~
reinen und gewissen Intrigen selbst
der Krieger sich vor derben zu lassen,

das schenkt mir ganz ungerek-
netig, wenn man sich ohne
die mit der betreffenden Sphäre
verbundene materielle
Vortheile durchschlagen kann.
So lange ich weder weit noch tief
habe, kann ich das und ich wäre
ein Narr wenn ich nicht dieser
Vortheil hätte. - Wenn ich durch
diese Kunstdräle vom Heizapparat
abgelenkt werde, so ist das
ein zweiter Vortheil, den
ich bei der Ansicht, dass je
weniger Menschen auf die Welt
kommen, desto besser haben
es die Lebenden. Nur Zeit
ist die Zeit der Capital-
herrschaft und wenn man
keine Capitalisten zu vererben
hat und keine Nachkommen
verspickt sich jemals solche

zu erwerben, sonst es besser,
nun macht er wie ich -
Aber mit Gnad auf seinen
Grobstein schreiben was
der kleine Gott schreiber
wollt. -

Mit dieser Kessin wichtige
Friede schloss ich heute,
in dem ich Ihnen alles
gute wünsche ich diese
Welt und ni jene.



all 11

My
regards
V. Rose